

**IMPLEMENTASI KURIKULUM MERDEKA DALAM  
MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA  
MATA PELAJARAN PENDIDIKAN AGAMA DAN  
BUDI PEKERTI DI SMK NU MIFTAHUL FALAH  
DAWE KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:**

**FAIZATUL MUFIDAH**

**NIM 1910110098**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677 Faks.(0291) 441613

Email : [tarbiyahiainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyahiainkudus@gmail.com); Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara:

Nama : FAIZATUL MUFIDAH  
NIM : 1910110101  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul Skripsi : **IMPLEMENTASI KURIKULUM MERDEKA DALAM  
MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA PADA  
MATA PELAJARAN PENDIDIKAN AGAMA DAN BUDI  
PEKERTI DI SMK NU MIFTAHUL FALAH DAWE  
KUDUS**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 18 Oktober 2022 sampai dengan 24 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 24 Mei 2023

Dosen Pembimbing,

**Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I**  
NIP. 198905222015031001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus  
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677  
Fax. 441613. 438818 Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama** : Faizatul Mufidah  
**NIM** : 1910110098  
**Fakultas/Prodi** : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)  
**Judul** : Implementasi Kurikulum Merdeka dalam Meningkatkan Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama dan Budi Pekerti di SMK NU Miftahul Falah Kudus

Telah diujikan pada tanggal 17 Juli 2023 dan dinyatakan Lulus dalam ujian majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Drs. Ulin Nuha, M.Pd</u></b> NIP. 196512101999031001 Ketua/Penguji I	18 / 7 2023	
<b><u>Partono, M.Pd.I</u></b> NIP. 198801292019031007 Penguji II	18 / 7 2023	
<b><u>Dzulfikar Saugy Shidqi, M.Pd</u></b> NIP. 199403052020121012 Sekretaris Sidang	18 / 7 2023	
<b><u>Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198905222015031001 Dosen Pembimbing	20 / 7 2023	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M. Si</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18 / 7 2023	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Faizatul Mufidah, NIM 1910110098 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
  2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.
- Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 24 Mei 2023  
Yang Menyatakan



**Faizatul Mufidah**  
**NIM.1910110098**

**MOTTO**

“Siapa yang menempuh jalan untuk mencari ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan menuju surga.”<sup>1</sup>

(HR. Muslim)



---

<sup>1</sup> Shahih Muslim Hadits Nomor 2699

## PERSEMBAHAN

*Bismillahirrahmanirrahiim*

*Alhamdu lillaahi rabbil 'aalamiin*, puji syukur kehadiran Allah swt yang selalu melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran Nabi Muhammad saw, mudahmudahan kita sebagai umatnya mendapatkan syafaatnya di yaumul qiyamah nanti, Aamiin. Dengan banyak mengucap Alhamdulillah akhirnya pada kesempatan kali ini penulis dapat menyelesaikan skripsi. Keberhasilan dan kesuksesan ini tidak lain ada campur tangan do'a dan dukungan semangat dari orang lain. Untuk itu dengan sepenuh hati skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku tercinta, beliau Bapak Giyarto dan Ibu Kusmiyati yang senantiasa memberikan cinta, kasih sayang, selalu memberi nasehat dan tak pernah lupa akan do'a-do'a yang selalu beliau panjatkan untuk keberkahan hidup anak nya dalam setiap langkahnya.
2. Kakek Nenekku tersayang yang juga senantiasa tidak ada henti-hentinya dalam mendoakan dan memberikan dukungan serta semangat kepada saya.
3. Saudara kandungku Syafa'atul Kamila sosok adek yang menjadikanku untuk tetap semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Teruntuk diri saya sendiri terima kasih banyak telah menjadi sosok yang selalu kuat dan pantang menyerah dalam setiap jatuh bangun dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Teruntuk keluarga besarku terkhusus Ma'rifatul Husna, terima kasih untuk semangat, motivasi, nasehat dan telah mendoakan yang tentunya tidak akan pernah terlupakan.
6. Kepada Bapak Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan memberikan arahan sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Kepada semua pihak guru SMK NU Miftahul Falah Kudus yang telah meluangkan waktu dan memberikan pengalaman yang sangat berharga.
8. Keluarga besar kelas PAI-C 2019 yang selalu kebersamai dari awal semester 1 serta menjadi salah satu tempat berproses saya selama masa perkuliahan berlangsung.
9. Untuk Almamater tercinta, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus tempat belajar, memperluas wawasan dan tempat

mendapatkan pengalaman yang tentunya sangat berharga untuk selalu dikenang.

10. Teruntuk sahabatku, Dewi Safitri, Evi Listiyani, Ana Wahdatus Solikhah, Noor Azizah, dan Zidni Naela Rosyada saya ucapkan banyak terima kasih untuk kebersamaannya, yang telah membantu, selalu memberikan semangat, motivasi dan tentunya selalu mendo'akan untuk pencapaian dalam menyelesaikan skripsi.
11. Kepada sahabat dan temanku semua mulai dari SD, SMP, MA, Kuliah, dan Organisasi saya ucapkan banyak terima kasih telah memberikan semangat serta motivasi yang tiada hentinya, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi.



**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN  
KEPUTUSAN BERSAMA  
MENTERI AGAMA DAN MENTERI PENDIDIKAN DAN  
KEBUDAYAAN REPUBLIK INDONESIA**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S V/sl	ض	D{/d/}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأْ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad>a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai' un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah



## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

*Alhamdu lilahi rabbil 'alamiin*, puji syukur kehadiran Allah swt yang selalu melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran Nabi Muhammad saw. Mudah-mudahan kita mendapatkan syafaatnya di yaumul kiamah nanti, Aamiin. Sehingga pada kesempatan kali ini penulis dapat menyelesaikan Skripsi dengan judul Implementasi Kurikulum Merdeka dalam Meningkatkan Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama dan Budi Pekerti di SMK NU Miftahul Falah Dawe Kudus. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat guna menyelesaikan Jenjang Studi Strata 1 (S1) pada Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus Prodi Pendidikan Agama Islam. Dalam menyusun skripsi ini, penulis mendapatkan bimbingan, arahan, dan saran-saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, sudah selayaknya saya mengucapkan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, M. Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Bapak Puspo Nugroho, M.Pd.I selaku Ketua Program Studi (Kaprodi) Pendidikan Agama Islam (PAI) IAIN Kudus.
4. Bapak Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktunya dalam memberikan bimbingan dan pengarahan penyusunan skripsi dengan tulus dan ikhlas.
5. Bapak dan Ibu Dosen selaku pengajar di Progam Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
6. Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta staff karyawan yang telah memberikan izin layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan penulisan skripsi ini.
7. Ibu Tri Lestari, S.E. selaku Kepala SMK NU Miftahul Falah Kudus yang telah memberikan ijin penelitian kepada penulis.
8. Seluruh guru SMK NU Miftahul Falah Kudus yang telah berkenan memberikan informasi terkait data yang dibutuhkan selama melaksanakan penelitian, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
9. Kepada siswa di SMK NU Miftahul Falah Kudus yang bersedia memberikan informasi kepada penulis guna menyelesaikan skripsi.

Atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari beliau di atas, kami hanya bisa memanjatkan do'a atas segala jasa dan kebaikannya, karena kami merasa memiliki banyak sekali hutang budi yang tidak mampu membalasnya. Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Namun saya berharap semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi kita semua.

Kudus, 16 Mei 2023

Yang menyatakan



**Faizatul Mufidah**  
**NIM.1910110098**

